

Kultur- und Städtepartnerschaften / Bildung und Weiterbildung

Bonjour-AG in Kamen

Mit Europa wachsen – Kinder entdecken und erleben die europäische Einigung

Seit mehr als 25 Jahren besteht ein Austausch zwischen Grundschülerinnen und –schülern unterschiedlicher Herkunft des 3./4. Jahrganges der Friedrich-Ebert-Schule Kamen und der Grundschulen in der französischen Partnerstadt Montreuil-Juigné. Das Projekt dient der Förderung sozialer Kontakte untereinander und der Erweiterung des Verständnisses für Sprachen und Kulturen. Zurzeit nehmen 30 deutsche Kinder an der sogenannten Bonjour-AG teil. Jedem Schüler ist ein Partner/Partnerin der französischen Schule zugeordnet. In den wöchentlichen Treffen werden kleine Briefe geschrieben und Bastelarbeiten erstellt, die in regem Briefverkehr zwischen den Partnerfamilien ausgetauscht werden. Die Kinder lernen spielerisch die französische bzw. deutsche Sprache kennen, durch Lieder, Verse und Rollenspiele. Der Anteil der Kinder mit Migrationshintergrund beträgt etwa 40 %. Kinder und Eltern sind aktiv in alle Planungen eingebunden. So begleiten einige Eltern die wöchentlichen Treffen. Im jährlichen Wechsel finden zu Himmelfahrt Treffen der Kinder in Kamen oder Montreuil-Juigné statt. Eltern begleiten die Gruppen auf diesen mehrtägigen Fahrten, arbeiten aktiv am Programm mit durch z.B. Fahrdienste, Zubereitung der Mahlzeiten, Ausarbeitung von Ausflügen und Treffen in den Gastfamilien. Das Projekt läuft sehr erfolgreich. Es finden regelmäßig Reflexionsgespräche statt um die Zusammenarbeit zu optimieren - aus den Briefwechseln der Kinder sind feste Freundschaften geworden.

Ansprechpartnerin:

Katja Herbold
Stadt Kamen
FB 23.3 Städtepartnerschaften
Rathausplatz 1
59174 Kamen
Tel.: +49 2307 148 2102
Fax: +49 2307 148 9001
E-Mail: katja.herbold@stadt-kamen.de